
CÂMARA MUNICIPAL
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Atividade Municipal
24 de outubro a 11 de dezembro de 2017

à Assembleia Municipal - Sessão de 20 de dezembro de 2017
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1- Designação do Vice-Presidente da Câmara e dos Vereadores em regime de tempo
inteiro e atribuição dos Pelouros

o Executivo Municipal tomou conhecimento, na Reunião de 27 de outubro, da decisão do

Presidente CMA de designação dos Vereadores Jorge Manuel Mengo Ratola e Luís Miguel Capão

Filipe para exercerem funções em regime de tempo inteiro e exclusividade, com efeitos a 24 de

outubro de 2017. Por proposta do Presidente CMA, o Executivo Municipal deliberou aprovar na

mesma Reunião a fixação em mais três Vereadores para exercerem as respetivas funções em

regime de tempo inteiro, com início a 28 de outubro, sendo essa condição atribuída pelo Presidente

aos Vereadores Rita Carvalho, João Machado e Rosário Carvalho que também vão exercer o seu

mandato em regime de exclusividade.

O Executivo Municipal tomou conhecimento da designação do Vereador Jorge Manuel

Mengo Ratola para Vice-Presidente da CMA, a quem cumpre, nos termos legais, substituir o

Presidente nas suas faltas e impedimentos.

OExecutivo Municipal tomou ainda conhecimento da decisão do Presidente da CMA relativa

àatribuição de Pelouros, dando-se nota pública dessa importante decisão:

Presidente José Agostinho Ribau Esteves:

- Educação e Desporto

- Desenvolvimento Económico e Emprego

- Obras Municipais

- Planeamento e Ordenamento

Vereador Jorge Manuel Mengo Ratola

- Mobilidade eTransportes

- Segurança e Proteção Civil

- Serviços Urbanos e Gestão do Espaço Público
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Vereadora Rita Carvalho

- Atendimento e Modernização Administrativa

- Habitação Social

• Ria, Mar e Vouga

Vereador João Machado

-Ambiente

- Cidadania, Juventude e Seniores

- Empreendedorismo

Vereador Luís Miguel Capão Filipe

- Cultura eTurismo

- Mercados e Feiras

- Saúde

- Toponimia e História Urbana

Vereadora Rosario Carvalho

- Ação Social

- Obras Particulares

Importa referir que o Presidente assume também a Administração Geral e os Recursos

Humanos, o Vereador Jorge Ratola assume a gestão da área da Floresta e a Vereadora Rita

Carvalho agestão das Contraordenações.

2 - Periodicidade e marcação das datas e horários das Reuniões de Câmara ordinárias

O Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 27 de outubro, fixar a periodicidade

quinzenal para a realização das reuniões de Câmara ordinárias, que terão lugar nas primeiras e
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terceiras quintas-feiras de cada mês, com início às 15.30 horas. As reuniões a realizar nas primeiras

semanas do mês serão públicas, sendo o período de intervenção do público fixado a partir das 17.30

horas. As reuniões a realizar nas terceiras semanas de cada mês serão privadas.

Quando a data da reunião de Câmara coincidir com um Feriado Nacional ou Municipal a

reunião ordinária realizar-se-á na quarta-feira anterior.

3 - Delegação de Competências da Câmara Municipal no Presidente da Câmara
Municipal para o Mandato 2017-2021

Considerando que a Delegação de Competências constitui um instrumento de simplificação

destinado a conferir eficácia à gestão administrativa, permitindo mais celeridade aos processos e

simplificação de procedimentos, o Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 27 de outubro,

aprovar a Delegação de Competências da Câmara Municipal no Presidente da Câmara.

OPresidente da CMA informou, na mesma Reunião, que, por seu despacho, serão também

Delegadas Competências em todos os Vereadores a tempo inteiro assim como em algumas Chefias

de Divisão (Gestão Urbanística, Divisão Jurídica, Divisão de Administração Geral).

4 - Nomeação dos membros das Comissões Liquidatárias das Empresas Municipais

O Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 27 de outubro, aprovar a proposta do

Presidente da CMA de Nomeação dos membros das Comissões Liquidatárias das Empresas

Municipais:

»Aveiro·Expo - Parque de Exposições, EM - em Liquidação

Presidente: José Agostinho Ribau Esteves, Presidente da Câmara Municipal

Vogal: Luís Miguel Capão Filipe, Vereador da Câmara Municipal

4



»Moveaveiro - Empresa Municipal de Mobilidade. EM - em Liquidação

Presidente: José Agostinho Ribau Esteves, Presidente da Câmara Municipal

Vogais: Jorge Manuel Mengo Ratola e Rosário Lopes Carvalho, Vereadores da Câmara

Municipal

»TEMA - Teatro Municipal deAveiro, EM - em Liquidação

Presidente: José Agostinho Ribau Esteves, Presidente da Câmara Municipal

Vogais: Luís Miguel Capão Filipe e Rosário Lopes Carvalho, Vereadores da Câmara

Municipal

)} EMA - Estádio Municipal de Aveiro, EM - em Liquidação

Presidente: José Agostinho Ribau Esteves, Presidente da Câmara Municipal

Vogais: Rosário Lopes Carvalho, Vereadora da Câmara Municipal e Rogério Paulo dos

Santos Carlos, Adjunto do Gabinete de Apoio à Presidência

5 - Composição do Gabinete de Apoio ao Presidente e aos Vereadores

Apresenta-se de seguida composição do Gabinete de Apoio ao Presidente e aos Vereadores

para o mandato autárquico 2017-2021, nomeados por despacho do Presidente CMA:

- Chefe de Gabinete: Guilherme Carlos

- Adjunto: Rogério Carlos

- Secretária do Presidente: Paula Freire

- Secretãria dos Vereadores: Eugénia Teixeira, Ana Manuel Pereira eCarlos Pedro Lopes

- Assessor para aárea da Gestão: José Miguel Rocha

- Assessor para aárea da Comunicação: Simão Santana

- Assessor para a área da Cultura (Diretor do Teatro Aveirense): José Pina
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6 - Representações da CMA em diversas Entidades

Considerando o início do mandato autárquico 2017/2021, o Executivo Municipal deliberou,

na Reunião de 02 de novembro, aprovar a proposta do Presidente da Câmara Municipal para as

representações da CMA em diversas Entidades, as quais se identificam de seguida:

ASSOCIAÇÃO DE MUNIClplO DO CARVOEIRO-VOUGA

Assembleia Intermunicipal:

Presidente José Agostinho Ribau Esteves;

Vereador Jorge Manuel Mengo Ratola;

Vereador João Filipe Andrade Machado.

PDA - PARQUE DESPORTIVO DE AVEIRO, S.A.

Assembleia-geral: Vereadora Maria do Rosário Lopes Carvalho;

Conselho de Administração: Presidente José Agostinho Ribau Esteves.

FUNDAÇÃO ANTONIO PASCOAL

Representante: Vereador Luís Miguel Capão Filipe.

RESERVA NATURAL DAS DUNAS DE SÃO JACINTO

Conselho Estratégico: Vereadora Ana Rita Félix de Carvalho.

TURISMO DO CENTRO DE PORTUGAL

Representante: Vereador Luís Miguel Capão Filipe.

ASSOCIAÇÃO MUSICAL DAS BEIRAS

Representante: Vereador Luís Miguel Capão Filipe.
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COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS EJOVENS DE AVEIRO

Representante: Maria do Rosário Lopes Carvalho.

COMARCA DO BAIXO VOUGA

Conselho Geral: Presidente José Agostinho Ribau Esteves.

FUNDAÇÃO GRAÇA GONÇAlVES

Representante: Luís Miguel Capão Filipe.

COMISSÃO MUNICIPAL DE DEFESA DA FLORESTA CONTRA INCÊNDIOS

Representante: Vereador Jorge Manuel Mengo Ratola.

LUSITÂNIAGÁS, S.A.

Representante:Vereador Jorge Manuel Mengo Ratola.

MATADOUROS DABEIRA LITORAL

Representante: Vereador Jorge Manuel Mengo Ratola.

INSTITUTO SUPERIOR DE CONTABILIDADE EADMINISTRAÇÃO DE AVEIRO

Representante: João Filipe Andrade Machado.

AVEIRO POLIS·SOCIEDADE PARA ODESENVOLVIMENTO DO PROGRAMA POLIS EM AVEIRO

Conselho de Administração: Presidente José Agostinho Ribau Esteves.

ASSOCIAÇÃO DE INFORMÁTICA DA REGIÃO CENTRO

Representante: Vereadora Ana Rita Félix de Carvalho.

AEVA· ASSOCIAÇÃO PARA A EDUCAÇÃO EVALORIZAÇÃO DE RECURSOS HUMANOS

Representante: PresidenteJosé Agostinho Ribau Esteves.
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o Executivo Municipal deliberou também, na mesma Reunião, aprovar a proposta a

apresentar à Assembleia Municipal para representante do Municipio no CONSELHO DA

COMUNIDADE DO AGRUPAMENTO DOS CENTROS DE SAÚDE DO BAIXO VOUGA: Vereador Luís Miguel

Capão Filipe.

7 - Representação da CMA nos Conselhos Gerais dos Agrupamentos de Escolas

o Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 02 de novembro, aprovar a representação

da Câmara Municipal de Aveiro nos vários Conselhos Gerais dos Agrupamentos de Escolas e do

Conservatório de Música de Aveiro Calouste Gulbenkian pelo Dr. Rogério Carlos (Adjunto do

Presidente da CMA), pela Doutora Celeste Madaíl (Chefe da Divisão de Educação e Desporto) e

pela Ora. Oarlene Ávila (Técnica Superior da Divisão de Educação e Desporto).

Sempre que os assuntos o justifiquem, o Presidente da CMA participará nas referidas

reuniões dos Conselhos Gerais, substituindo um dos três representantes.

8 - Eleições do Presidente e dos Vice-Presidente do Conselho Intermunicipal

Os onze Presidentes de Câmara que integram o Conselho Intermunicipal da CI Região de

Aveiro elegeram, no passado dia 30 de outubro, para agestão do mandato 2017/2021, os seguintes

Membros:

- Presidente: José Ribau Esteves (PCM Aveiro) ;

- Vice-Presidente: Salvador Malheiro (PCM Ovar);

- Vice-Presidente: António Loureiro (PCM Albergaria-A-Velha).

Esta é uma opção e uma aposta forte de continuidade na liderança da Comunidade

Intermunicipal da Região de Aveiro, rentabilizando a experiência e o conhecimento dos dossiers, e

8



fi. r'!Y'íf

~~~W:1f.< CÂMARA MUNICIPAL
'~. .A.VEIRC>

renovando-se nas suas Vice-Presidências, com um compromisso de maior empenhamento de todos

os Membros do Conselho Intermunicipal na sua gestão.

9 - Presidente da CMA eleito Vice-Presidente da ANMP

o Presidente da Câmara Municipal de Aveiro foi reeleito no passado dia 09 de dezembro

primeiro Vice-Presidente do Conselho Diretivo, da Associação Nacional de Municípios Portugueses

(ANMP), no XXIII Congresso, que se realizou em Portimão, dando assim continuidade ao seu

dedicado trabalho às relevantes causas do Poder Local a nível nacional.

Desta forma, o Município de Aveiro garantiu representação no orgao nacional mais

importante para defesa dos interesses dos Municípios Portugueses ede Aveiro.

Neste Congresso, Ribau Esteves fez uma intervenção na sua qualidade de relator do

documento sobre Finanças Locais e sobre o ante-projeto de Proposta de Lei de Finanças Locais,

matérias da maior importância para a vida dos Municípios no próximo futuro, com acrescida

relevância pelo processo de descentralização em curso.

10 - Câmara Municipal de Aveiro tem em curso avaliação dos impactos dos incêndios
no território

Na sequência dos incêndios dos passados dias 15 e 16 de outubro, a Câmara Municipal de

Aveiro (CMA) estabeleceu um conjunto de procedimentos internos para no sentido de coordenar as

ações no terreno de levantamento e caracterização do impacto, estando o processo a ser gerido

pelo Gabinete de Proteção Civil da CMA, devendo as comunicações ser dirigidas para o email:

smpc@cm-aveiro.pt.

OMunicípio de Aveiro agradeceu a Todos quantos combateram este flagelo, especialmente

aos Bombeiros Velhos e aos Bombeiros Novos de Aveiro, aos Bombeiros de Albergaria-A-Velha e
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da The Navigator Company, aos Funcionários Municipais e aos Cidadãos, numa operação em que o

Presidente da CMA se envolveu diretamente na sua gestão no terreno com o Vice-Presidente Jorge

Ratola, sob a liderança notável do Comandante Carlos Pires dos Bombeiros Velhos de Aveiro, e com

resultados muito positivos num contexto de grande complexidade e dificuldade, tendo-se evitado

males muito maiores.

11 - Câmara Municipal de Aveiro congratulou-se com decisão da AdRA

A Câmara Municipal de Aveiro congratulou-se publicamente pela decisão da empresa AdRA

- Aguas da Região de Aveiro na oferta da água utilizada para ocombate aos incêndios que afetaram

a região de Aveiro nos dias 15 e 16 de outubro, tendo-se registado um consumo adicional de

7.000m3 de água.

Qualquer cliente que tenha utilizado água na rede de pública para o combate aos incêndios

e que venha a receber uma fatura com consumos anormais poderá contactar a AdRA solicitando a

reanalise da referida fatura (mais informações em www.adra.pt).

Neste âmbito a CMA associou-se à campanha de sensibilização "Vamos fechar a torneira à

seca", desenvolvida pelo Ministério do Ambiente, Águas de Portugal, Agência Portuguesa do

Ambiente e ERSAR. A campanha tem por objetivo consciencializar todos os portugueses de que um

minuto de desperdlcio de água é o suficiente para garantir as necessidades básicas diárias de 1

milhão de pessoas.

A CMA tem vindo a desenvolver um trabalho de poupança no consumo de água para rega

dos espaços verdes nos últimos anos, assinalando-se uma redução acentuada no consumo de 2016

face a 2015 (consumo de 2015 foi de 56.049m3 representando uma despesa de 120.317,4D€ e em

2016 foi de 48.095 m3 representando uma despesa de 81.576,31€) mantendo-se a tendência de

redução também no presente ano de 2017.
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12 - Incêndios IExecutivo aprova delimitação de Área de Reconstrução Urgente

Considerando que no passado dia 15 de outubro o Município de Aveiro foi afetado por um

grande incêndio que deflagrou com especial gravidade nas Freguesias de Requeixo, N. Sra. de

Fátima e Nariz, Eixo e Eirol, e Oliveirinha, assim como a entrada em vigor do Decreto-lei n.o

130/2017 de 9 de outubro, o Executivo Municipal deliberou aprovar a proposta de "delimitação de

área de reconstrução urgente para habitação ou atividade económica" conforme o artigo 4.° do

referido Decreto-lei, seguindo para aapreciação pela Assembleia Municipal.

Com base no mesmo Decreto-Lei, o Executivo Municipal deliberou, na reunião de 16 de

novembro, aprovar ainda a proposta asubmeter adeliberação da Assembleia Municipal de dispensa

de todas as consultas, considerando a localização em causa e desde que a reconstrução do edifício

respeite a implantação e alinhamentos existentes, fixando um prazo de vigência de um ano,

integrando agilização de processos de licenciamento, isenção de taxas entre outros apoios.

13 - Incêndios na Região de Aveiro e em Portugal

Após o debate sobre as diferentes ações e questões que se colocam nesta tragédia que

afetou o País e alguns dos Municípios da nossa região, foi decidido reafirmar e atualizar a posição

pública e as propostas da CI Região de Aveiro constantes do documento "A gestão da Floresta eos

Incêndios na Região de Aveiro e em Portugal", aprovado no Conselho Intermunicipal de 18 de

agosto de 2016.

O referido documento vai servir de base para a elaboração de uma nova posição da CI

Região de Aveiro, que vai ser enriquecida com os contributos de entidades de referência nesta área,

para que a versão final desse documento de trabalho, de contributo e de reivindicação, seja enviado

ao Governo e às Entidades relevantes para a gestão da floresta e da prevenção e combate aos

incêndios.
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Recordamos que as propostas da CIRA foram remetidas, em setembro de 2016, ao Governo

e a entidades nacionais e regionais com responsabilidades nesta área e incidiram em matérias tão

diversificadas como o Ordenamento e Planeamento, Licenciamento e Fiscalização,

Responsabilização e Responsabilidades, Sustentabilidade Financeira da Floresta e das Operações

de Limpeza, ao Funcionamento da Justiça.

Aabordagem e atomada de medidas efetivas nestes domínios, exigem uma vontade política

forte por parte do Governo de Portugal, para que as ações de prevenção dos fogos florestais eo seu

combate tenham um nível de eficácia elevado, numa operação que tem de envolver as entidades

com competências relevantes em trabalho de equipa, assim como os Cidadãos

14 - XIII Bienal Internacional de Cerâmica Artística de Aveiro

Decorreu entre 28 de outubro e 4 de dezembro a XIII edição da Bienal Internacional de

Cerâmica Artística de Aveiro com um crescimento na ordem dos 13,9% de visitantes, face aos

números da edição de 2015. Durante as seis semanas em que esteve aberta ao público foi visitada

por 14.308 pessoas que percorreram as diversas exposições e instalações artísticas e que

participaram nos vários workshops, seminários e iniciativas que se integram no programa. Do público

especializado em que se integraram os grupos provenientes de instituições de ensino vocacionadas

para as artes e para a cerâmica em particular, a par com os participantes no seminário promovido

pela Sociedade Portuguesa da Cerâmica e do Vidro, até aos não menos importantes visitantes

individuais e aos curiosos que "pondo a mão na massa" sob orientação de artistas reconhecidos

quiseram conhecer mais sobre algumas das técnicas de produção de cerâmica, a Bienal de 2017

alargou aesfera do seu público.

Para isso contribuiu também o facto de aedição 2017 do evento ter envolvido toda acidade:

o Museu Arte Nova acolheu a exposição "Deambulações" da artista convidada e vencedora da

edição de 2017 do Concurso Internacional de Cerâmica de Alcora, Sofia Beça, enquanto que na

Galeria Morgados da Pedricosa decorreu uma homenagem "VIC (re) mixerd" onde 10 artistas
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plásticos contemporâneos intervieram sobre reproduções de uma peça criada por um dos mais

relevantes ceramistas aveirenses, Vasco Branco.

Foi também possivel assistir a exposições, instalações, workshops e ateliers, programas

para famílias, conferências e debates e visitas guiadas, apresentando cerca de 90 obras de diversas

partes do mundo.

A XIII Bienal Internacional de Cerâmica Artística de Aveiro teve ainda uma nota muito

positiva no que se refere à adesão de artistas muito superior à edição anterior, e que marca a retoma

da participação internacional (19 países), tendo-se rececionado candidaturas e sido seleccionados

artistas dos vários continentes (Europa, América, África e Ásia).

Também ao nível do envolvimento de outras entidades aedição de 2017 marcou um avanço

que será necessário explorar e intensificar nas edições futuras. Quer a participação de entidades da

área cultural como do sector do conhecimento e inovação e ainda da indústria, revelam-se uma

mais-valia e o alargar de horizontes no que respeita à organização deste certame bianual que

valoriza Aveiro como região primeira na arte ena inovação em cerâmica.

No seu todo, a Bienal representa um factor decisivo para a afirmação de Aveiro como a

capital nacional da cerâmica artística, para além de ser um forte indicador do papel que a cerâmica

detém no mundo da criação artística internacional.

15 - Protocolo de Colaboração entre a Câmara Municipal e o Exército Português

o Executivo deliberou, na Reunião de 27 de outubro, tomar conhecimento e ratificar a

adenda ao Protocolo de Colaboração entre a CMA e o Exercito Português (EP), assinado no

passado dia 01 de julho na Cerimónia do Hastear da Bandeira Azul realizada em São Jacinto,

visando a constituição de Agrupamento de Entidades Adjudicantes para a realização da empreitada

de construção da vedação poente do RI10, resultado na negociação entre a CMA eo EP.

Com esta decisão está dado mais um importante passo para aconcretização do importante

objetivo de ativar um acesso ao Molhe Norte da Barra eda Ria de Aveiro. Neste momento está jáem

curso acontratação da empresa para a execução da obra.
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116-Ratificações de Despacho.

o Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 27 de outubro, ratificar um conjunto de

despachos de decisão que o Presidente da CMA fez durante o período que decorreu entre a

realização das eleições autárquicas e a primeira Reunião de Câmara, nos termos da Lei n.o 47/2005,

de 29 de agosto (que estabelece o regime de gestão limitada dos órgãos das autarquias locais e

seus titulares), destacando-se:

» a ratificação do despacho de adjudicação da "Aquisição de Serviços de Apoio ao

Desenvolvimento do Projeto de Reparcelamento da Área de Localização Empresarial Aveiro Norte

1.a Fase de Expensão" à empresa ECOREDE - Engenharia e Serviços SA, pelo preço 37.450€

(acrescidos de IVA) e um prazo de execução de 10 meses

» a ratificação do despacho de adjudicação do "Fornecimento de contentores com Controlo

de Acessos para Deposição de Resíduos Urbanos Indiferenciadas, com Apoio ao Desenvolvimento e

Gestão do sistema, no âmbito do projeto Ufe Payt", à empresa UBIWHERE, Lda. pelo preço

contratual de 52.546€ e um prazo de fornecimento de 12 semanas

117-Cal. do. Pescadores de São Jacinto

o Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 02 de novembro, aprovar a abertura do

concurso público para a empreitada do novo Cais dos Pescadores de São Jacinto, pelo preço base

de 345.000€ (acrescidos de IVA) e um prazo de execução de 180 dias.

Considerando a impossibilidade de execução da totalidade do projeto antigo do Cais dos

Pescadores para São Jacinto, por incompatibilidade do dimensionamento das estruturas face às

condições existentes no local, uma vez que foi feito sem avaliação geotécnica, a Câmara Municipal

desenvolveu um novo projeto, com a empresa projetista Consulmar, tendo como premissa a

utilização, sempre que possível, dos elementos e materiais já adquiridos e que se destinavam ao

projeto anterior, minimizando assim o investimento final, estando também a ser desenvolvidas
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diligências junto do Mar 2020 para cofinanciar este novo investimento no atual quadro de Fundos

Comunitários.

Com a nova infraestrutura de apoio à pesca artesanal, objetiva-se a potenciação da

competitividade da zona e a valorização dos produtos da pesca, aumentando a funcionalidade dos

serviços oferecidos aos pescadores e melhorando as condições de segurança da realização da

atividade.

Continuamos assim o investimento regular distribuído por todo o Município, devidamente

planificado e com sustentabilidade financeira, cuidando da boa conservação das infraestruturas

existentes, gerindo bem a opção de cumprirmos os compromissos que assumimos, concretizando

mais investimento em São Jacinto, somado à qualificação urbana da Frente Ria (obra executada

conjuntamente com o Polis Litoral Ria de Aveiro), à ativação do Centro de Alto Rendimento de Surf e

ao novo acesso público ao Molhe Norte (também em projeto e a executar em Parceria com o

Exército Português), convidando o Cidadão a usufruir de uma zona do Município de Aveiro com

relação privilegiada com aRia ecom o Mar, fomentando o potencial turístico eeconómico que existe

em São Jacinto.

18 - Substituição da comporta do Canal do Paraíso Iadjudicação

o Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 02 de novembro, adjudicar a empreitada

para substituição da comporta do Canal do Paraíso à empresa Poluic - Tratamento de Aguas e

Efluentes Industriais, Lda. pelo preço de 293.052,09€ (acrescidos de IVA) e um prazo de execução

de 180 dias.

Atualmente a comporta está completamente inoperacional (mecânica e manualmente),

permanecendo fechada mas não permitindo agestão do nível de água nos canais.

15



CÂMARA MUNICIPAL
A.'VEIRC>

19 - Programa de Educação para o Empreendedorismo

Integrada na nova Política Municipal de Apoio ao Empreendedorismo do Município de Aveiro

e dando seguimento ao trabalho desenvolvido no ano letivo anterior, o Executivo Municipal

deliberou, na Reunião de 02 de novembro, aprovar as Normas de Participação do Concurso "A Tua

Ideia Conta" (destinado ao Ensino Secundário e Profissional), a ser implementado em estreita

parceria com oClDS 3G, aprovar as Normas de Participação e adisponibilização de 10.0000 para o

Concurso "Uma Ideia, Um Projeto, uma Ação" (destinado ao Ensino Básico 1.°, 2.° e 3.0 Ciclos), a

ser implementado pelo Município de Aveiro.

20 - Aquisição de parcela de terreno IFreguesia de Santa Joana

o Executivo Municipal deliberou, na Reunião de 02 de novembro, aprovar a aquisição de

uma parcela de terreno com área de 347,00m2 pelo valor de 14.2000, a destacar do Imóvel sito na

Rua Evangelista Lima Vidal, na Freguesia de Santa Joana, destinando-se a mesma a integrar o

domínio público municipal para implantação do coletor de drenagem das águas pluviais que derivam

de uma operação urbanística (loteamento no lugarna Presa em Santa Joana).

21 - Parceria Grupo Poético de Aveiro / CMA ~ Encontro Poético Luso-Espanhol

Nos últimos dias 18 e 19 de novembro, a Galeria Morgados da Pedricosa recebeu o 24.0

Encontro Poético luso Espanhol 2017.

Este evento, organizado pelo Grupo Poético de Aveiro com a parceria da Câmara Municipal

de Aveiro eque ocorre há já24 anos em Aveiro, pretende manter a ponte poética entre estes países

vizinhos, partilhando a poesia luso-espanhola e aaveirense em particular.
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Participaram como convidados os Poetas portugueses Casimiro de Brito, Olinda Beja, Isabel

Cristina Pires, Marília Lopes e João Rasteiro. Vindos de Madrid contou-se com Montserrat Douceat,

Sandra Barréra e Xavier Frias Frantz-Ferentz,

De grupos poéticos espanhóis chegaram Araceli Sagüillo e José António Vale Alonso do

Grupo Literário e Artístico de Sarmiento de Valladolid, José A. Santos e Santos Martín López do

Círculo Poético Ourensano.

22 - "Bappy Bour nos Museus -: visitas comentadas"

A Câmara Municipal de Aveiro organizou, no dia 16 de novembro, no Museu de Aveiro I
Santa Joana, a atividade "Happy Hour nos Museus - visitas comentadas' subordinada ao tema dos

Edifícios desaparecidos de Aveiro - da muralha aos conventos e igrejas".

23 - Adjudicada empreitada para reabilitação da Casa Municipal da Juventude

OExecutivo Municipal deliberou adjudicar a empreitada para reabilitação da Casa Municipal

da Juventude à empresa PEMI - Construção e Engenharia, Lda. pelo preço de 144.765,92€

(acrescidos de IVA) e um prazo de execução de 5 meses.

Desde a reabilitação do edifício para instalação da Casa da Juventude em 1999 não foi

realizada até ao momento nenhuma grande intervenção de manutenção e conservação do espaço,

existido atualmente vários problemas de infiltrações na cobertura e caixilharias, assim como um

desajustamento da organização do espaço interior para as atuais dinâmicas do Casa, e a

necessidade de criação de instalações sanitárias adaptadas aos individuos com mobilidade

reduzida.
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Com esta empreitada segue a opção política de investimento regular da Câmara Municipal

nos seus equipamentos e espaços devidamente planificado e com sustentabilidade financeira e de

qualificação urbana da Cidade de Aveiro.

124 - CMA no apoio à Gestão Escolar

o Executivo Municipal deliberou, na Reunião de Câmara de 16 de novembro, um conjunto

de matérias relacionadas com o apoio à Gestão Escolar das quais se dá nota sumária de seguida:

» Protocolo de colaboração para implementação de serviços de refeições escolares aos

Alunos do 1.0 Ciclo doEnsino Básico-2017/201B

Considerando a existência de estabelecimentos de ensino que não dispõem de condições

estruturais para garantir os serviços de apoio à Família, nomeadamente serviços de refeições a

todos os Alunos do 1.° Ciclo do Ensino Básico, tornando-se necessário salvaguardar a prestação

dos referidos serviços durante o ano letivo 2017/2018, o Executivo Municipal deliberou aprovar os

Protocolos de Colaboração acelebrar com oCentro Social e Paroquial de S. Jacinto, Centro Social e

Paroquial da Vera Cruz, Florinhas do Vouga, Centro Social de Esgueira e Centro de Infância Arte e

Qualidade, representando um investimento estimado de 13.799,43€.

» Adenda ao Protocolo de colaboração celebrado entre a Câmara Municipal de Aveiro e o

Agrupamento deEscolas deAveiro Iano letivo 2016/2017

Considerando que no Protocolo de colaboração celebrado entre a Câmara Municipal de

Aveiro e o Agrupamento de Escolas de Aveiro não foram considerados valores para pagamento de

aquecimento dos JI e EB1 das Barrocas, o Executivo Municipal deliberou aprovar a adenda ao

referido Protocolo, representando um novo investimento de 2.621 ,98€.
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»Protocolo de colaboração para Apoio à Gestão Escolar Iano letivo 2017/2018

oExecutivo Municipal deliberou aprovar os protocolos de colaboração para Apoio à Gestão

Escolar para o ano letivo 2017/2018 a estabelecer com os Agrupamentos de Escolas do Município

de Aveiro, representando um investimento no valor de 107.776.200.

Os referidos protocolos visam contribuir para o Apoio à Gestão Escolar, traduzindo-se no

pagamento das despesas correntes inerentes ao funcionamento dos estabelecimentos de Educação

Pré-Escolar e do 1.° Ciclo do Ensino Básico da rede pública concelhia, no consumo de refeições

escolares e na atribuição de auxílios económicos a alunos carenciados do 1.0 Ciclo do Ensino

Básico.

25 - Lançado concurso de arrendamento apoiado para Habitação Social

Considerando que a Câmara Municipal de Aveiro tem em fase final de execução a primeira

empreitada de qualificação dos apartamentos de habitação social no Bairro de Santiago, ficando a

dispor de 42 habitações em condições de serem atribuídas em regime de arrendamento apoiado, o

Executivo Municipal deliberou, na Reunião de Câmara de 16 de novembro, aprovar a abertura do

"Concurso por Classificação para Atribuição de Habitação em regime de arrendamento apoiado

propriedade do Município de Aveiro".

Toda a informação encontra-se disponível no Gabinete de Atendimento Integrado da

Câmara Municipal para consulta eapresentação dos processos de candidatura.

Recorde-se que esta primeira empreitada de qualificação de apartamentos no Bairro de

Santiago representa um investimento da CMA de 321.0000 (acrescidos de IVA) estando a intervir ao

nível dos revestimentos das paredes, tetos e pavimentos, janelas e portas, redes de esgotos e

eletricidade e rede de distribuição de água, conferindo condições de habitabilidade a fogos que

tinham perdido essas condições.
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26 - CMA assume Estatuto de Fundador da Fundação Serralves

A Câmara Municipal de Aveiro deliberou aprovar a adesão à Fundação de Serralves, no

Conselho de Fundadores do passado dia 6de dezembro.

OMunicipio de Aveiro assumiu uma comparticipação de 1OO.OOO€ ao longo de quatro anos

(25.000€ por ano), mediante as contrapartidas acordadas, nomeadamente a realização de uma

exposição anual, acompanhada de uma grande componente de serviço educativo e de uma

publicação desenhada especificamente para a exposição, entradas gratuitas até aos 12 anos (e

descontos nas entradas de jovens, estudantes e seniores), assim como a colaboração com as

escolas em programas pedagógicos que visem a formação dos Jovens na área da cultura e

ambiente.

Este é um importante passo no crescimento da oferta cultural do Municipio de Aveiro,

estando definido que a exposição de 2018 que se vai realizar no âmbito desta nova relação com a

Fundação de Serralves terá como base a arte contemporânea, utilizando acoleção de que a CMA é

detentora.

OConselho de Curadores vai decorrer no pr6ximo dia 15 de dezembro.

27 - Avaliação positiva do FAM à execução do r e 2° trimestre de 2017

O Executivo Municipal deliberou, na reunião de 16 de novembro, tomar conhecimento da

informação respeitante à execução do Programa de Ajustamento Municipal de Aveiro sobre o 1° eo

2° trimestre de 2017, assim como das conclusões da Direção Executiva do Fundo de Apoio

Municipal, as quais expressam o cumprimento das obrigações e metas estabelecidas de forma

positiva, tendo a Direção do FAM aprovado a libertação da 2.a e 3.a tranche do empréstimo, o que

tem permitido ocontinuado pagamento da divida aos credores.
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28 - Fornecimento de energia em mercado liberalizado

No seguimento do procedimento de concurso público para fornecimento de energia elétrica

em mercado liberalizado lançado pela CI Região de Aveiro e que integra o Município de Aveiro no

Agrupamento de Entidades Adjudicantes, o Executivo Municipal deliberou, na reunião de 16 de

novembro, adjudicar à EDP Comercial - Comercialização de Energia SA. a componente

correspondente ao Município de Aveiro no valor de 3.951.913,10€ (acrescidos de IVA) pelo período

de 2 anos.

29 - CMA abre concurso público internacional para a Prestação de Serviços na Área
dos Seguros

o Executivo Municipal deliberou, na reunião de 16 de novembro aprovar a abertura do

procedimento de concurso público internacional para a Prestação de Serviços na Área dos Seguros

pelo valor base de 766.000€ (isento de IVA) e um período de duração de três anos.

Oprocesso segue para apreciação pela Assembleia Municipal para obtenção da autorização

da repartição dos encargos plurianuais associados.

30 - Aquisição de Serviços de Recolha e Transporte de Resíduos Sólidos Urbanos a
destino final e Limpeza Urbana

o Executivo Municipal deliberou, na reunião de 16 de novembro, ratificar o despacho do

Presidente da CMA de aprovação da Lista de Erros e Omissões no âmbito do concurso para

aquisição de Serviços de Recolha e Transporte de Resíduos Sólidos Urbanos a destino final e

Limpeza Urbana dando odevido seguimento ao processo de contratação pública.
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Neste momento decorre o período de análise das 10 candidaturas cujo prazo de

apresentação de propostas terminou no passado dia 8 de novembro, tendo apresentado propostas

as mais importantes empresas que estão a operar no mercado, e de entre elas a SUMA, atual

prestadora de serviços da CMAveiro.

Com o lançamento deste novo concurso vamos manter aqualidade do serviço prestado aos

Cidadãos com os ajustamentos necessários aos dias de hoje, assim como alcançar uma redução

dos custos totais associados à operação de gestão de resíduos do Município de Aveiro e por

consequência implementar mais uma torte uma redução da taxa cobrada aos Cidadãos,

acrescentando aos 30% de redução que implementámos em 2016 e 2017.

31 - Lançamento de Concurso Público de aquisição de serviços para a elaboração de
Projecto de Execução do Centro de Recolha Oficial de Animais

No seguimento do procedimento anterior por convite, que ficou deserto, o Conselho

Intermunicipal deliberou aprovar a abertura de um procedimento por Concurso Público para a

elaboração do Projeto de Execução (projetas de arquitetura e de especialidades) do CIROA - Centro

Intermunicipal de Recolha Oficial de Animais para os três polos de Aveiro, Águeda e Ovar, tendo

sido já publicado em Diário da República no dia 7 de novembro. O preço base do presente

procedimento é de 110.000,00€, acrescido de IVA à taxa legal em vigor.

Entendemos que este é mais um passo para minorar e tentar resolver um problema que

ateta todos os Municípios associados e que se viu agravado pela entrada em vigor da nova Lei,

avançando assim a CI Região de Aveiro numa solução de gestão integrada à escala intermunicipal,

registando-se também que o trabalho de cadastro das existências e planeamento de Centros de

Recolha Oficiais determinado por Lei eem elaboração pelo Governo, ainda não está concluído.
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32 - Incubadora de Empresas do Município de Aveiro r ecebeu evento da Nokia

A Nokia, em colaboração com a Câmara Municipal de Aveiro (CMA) e com a Universidade

de Aveiro (UA), promoveu a realização do evento "Digital World", no passado dia 14 de Novembro,

no Auditório do Parque de Feiras e Exposições de Aveiro. Esta ação surgiu no âmbito da parceria

estratégica da Nokia com a Incubadora de Empresas do Município de Aveiro e teve como principal

objetivo "promover a exploração e o desenvolvimento das oportunidades que contribuem para a

evolução das possibilidades humanas da tecnologia".

O Presidente da Câmara Municipal de Aveiro, José Ribau Esteves, participou no certame,

moderado pela Nokia, e onde se debateu entre outros, o tema das "Cidades Inteligentes", tendo sido

feita uma breve introdução sobre o projeto Smart Aveiro que o Município de Aveiro pretende

implementar, seguida de um debate sobre a importância deste tipo de projetas na promoção de uma

melhor qualidade de vida para os nossos cidadãos.

O evento contou com a participação de vários parceiros do ecossistema empresarial de

Aveiro, em particular com startups, universidades e centros de incubação de empresas e de um

grupo importante da equipa de Investigação e Desenvolvimento da Nokia em Portugal.

Asessão terminou com uma apresentação pela Nokia dedicada ao tema do 5G, sequindo-se

um momento de networking econvívio entre os participantes.

A Incubadora de Empresas do Município de Aveiro irá ao longo de 2018 promover a

dinamização de diversos eventos desta natureza, reforçando o papel que pretendemos que este

espaço tenha, na promoção do trabalho colaborativo entre diferentes empresas do nosso tecido

empresarial. Este evento é um exemplo da cooperação e colaboração que o Município de Aveiro

pretende reforçar com os seus principais agentes económicos.

Recorde-se que a Nokia instalou-se em Aveiro, no campus da Universidade de Aveiro, em

2007, no âmbito de uma parceria que envolveu a criação de uma equipa de 1&0. Portugal é

considerado um dos mais importantes centros de inovação para a Nokia, exportando soluções e

conhecimento para todo o mundo.
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33 - CMA e Aderav promoveram as 11&s Jornadas de História e Património Local

A Câmara Municipal de Aveiro e a Aderav promoveram, nos passados dias 24 e 25 de

novembro, as 11 8s Jornadas de História Local e Património Documental, no Edifício da Antiga

Capitania.

O tema desta edição evocou o património religioso de Aveiro, tendo como título "Espaços,

Vivências e Religiosidade - património religioso em Aveiro: da época modema à

contemporaneidade", com o objectivo de projetar uma análise abrangente da questão do património

religioso, nas suas vertentes, material e imaterial, com um painel de especialistas de abrangência

quer local, quer nacional.

Entre os demais participantes, o evento contou com a presença do Vereador da Cultura,

Miguel Capão Filipe em representação do Presidente da Câmara Municipal de Aveiro, Lauro

Marques, Presidente da Direção da Aderav e D. António Moiteiro, Bispo de Aveiro.

34 - Clube de Natal dedicado aos mais jovens

A Câmara Municipal de Aveiro irá promover a iniciativa "Clube de Natal 2017" durante o

período de férias escolares, nos dias 18, 19,20,21,27,28 e 29 de dezembro, das 9hOO às 12h30 e

das 14hOO às 17h30, na Casa Municipal da Juventude eoutros espaços municipais.

Destinado a crianças e jovens dos 6 aos 14 anos de idade, o Clube irá integrar a realização

de atividades desportivas, ateliers, idas à piscina, visitas, jogos, culinária e cinema.
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135-Boa. Festa. em Aveiro

A Câmara Municipal de Aveiro (CMA) preparou, pelo quarto ano consecutivo, o programa

"Boas Festas em Aveiro" que visa assinalar o Natal, a Passagem de Ano e as Festas de São

Gonçalinho de Aveiro, reforçado este ano com um investimento maior em iluminação de Natal

(aproximadamente 75.000€).

O programa do Boas Festas em Aveiro, organizado pela CMA. iniciou-se no dia 1 de

dezembro eterminará a 15 de janeiro e inclui várias iniciativas.

Aabertura do "Boas Festas em Aveiro" teve lugar no dia 1de dezembro, a sessão iniciou-se

às 17h07 (hora do ocaso), na Ponte de Praça, com a ligação da iluminação de Natal no Centro

Histórico, seguindo-se o"Maior Desfile e Concentração de Pais Natal em Barco Moliceiro",

Nos barcos moliceiros participaram elementos de coros Aveirenses, que entoaram músicas

de Natal: Coral Polifónico de Aveiro, Coro São Pedro de Aradas, Coral da Vera Cruz e a solista

Mariana Lopes. Na Fonte Nova esteve o Coro de Santa Joana.

A viagem terminou no Cais da Fonte Nova, e onde se fez a ligação da iluminação da Maior

Árvore de Natal de Portugal. Decorreu também uma surpresa do tipo "Se Cá Nevasse Fazia-se Cá

Ski", com aimitação da queda de neve na zona envolvente àÁrvore de Natal.

Também no dia 1 teve início o "Xmas Club Aveiro" no Largo do Mercado Manuel Firmino.

Trata-se de um projeto já com impacto nacional, inspirado nos mercados nórdicos de Natal e que

pretende recuperar as tradições e a autenticidade desta época festiva. O"Coreto Xmas Club" será o

meeting point dos aveirenses durante as semanas de Natal. É um coreto tradicional, um espaço

mágico onde pelo terceiro ano consecutivo, teremos convidados a partilharem o seu talento com a

cidade em troca de inesquecíveis momentos de boas festas.

Será ainda organizada a Passagem do Ano, promovida pela Câmara Municipal de Aveiro,

com a colaboração da Mordomia de São Gonçalinho, que visa dinamizar a cidade, atraindo novos

públicos e visitantes para a cidade. Haverá Fogo-de-artifício no Centro da Cidade (Rossio), com

animação na movida aveirense (Programas próprios de hotéis, restaurantes e bares).

"Aveiro, Sabores com Tradição" realiza-se em janeiro, em tempos de São Gonçalinho os

encontros gastronómicos em grupo e da diáspora aveirense já ganharam tradição nos restaurantes
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de Aveiro. Os restaurantes aderentes são convidados a criar um menu atrativo de pratos típicos a

oferecer nas suas ementas e que perpetue na memória os sabores da cozinha tradicional aveirense.

Este ano manteremos o mínimo obrigatório como bolos de bacalhau e espetadas de mexilhão, Sopa

de enguias ou chora/canja de bacalhau, Ovos Moles, e um destes: Cavacas, Alemães, Raivas de

Aveiro; Bolacha Americana ou afins (tripa) e uma Bandeja de Digestivo "Aveiro" com os vários licores

de Alguidar (vários tipos) e 1 aguardente da Bairrada de modo a reforçar o início de uma tradição a

partir dos tempos atuais.

Salienta-se ainda as Festas de São Gonçalinho de Aveiro de 10 a 15 de janeiro que farão o

encerramento do Boas Festas em Aveiro.

No sentido de reforçar a tradição do presépio na cultura e tradição portuguesa, neste

período poderão ser visitados vários presépios em espaços públicos, museus e igrejas do centro

histórico e turístico de Aveio. Neste âmbito, o Museu de Aveiro!Museu Santa Joana apresentará a

exposição "Presépios de Portugal" - do antigamente à contemporaneidade.

"s. Gonçalinho de Aveiro" é uma exposição que estará patente no edifício da Antiga

Capitania de 15 de dezembro a 15 de janeiro. Serão expostas todas as peças principais; todas as

litografias; todos os cartazes! outras peças! todas as garrafas de licor. No dia 16 decorrerá a

conferência "Vamos Falar de S. Gonçalinho: fonte de investigação" pelas 16hOO.

"Natal e Artes de Rua" é uma iniciativa lúdica que irá apresentar concertos deambulantes e

animação de rua, por vários espaços da cidade recriando o imaginário festivo natalício no centro

histórico e comercíal da cidade. As ações decorrerão com maior impacto no fim-de-semana anterior

ou proximidade do natal.

"Mercados de Natal" integrou as Artes no Canal & Feira das Velharias. O Mercado Manuel

Firmino voltou a acolher o "Bazar de Natal" de apoio solidário, em simultâneo ocorrerá a segunda

edição do "Aveiro Xmas Beer". Trata-se de um mercado de natal único em Portugal de cerveja

artesanal.

Serão ainda apresentados vários concertos de Natal em diferentes espaços, organizado por

diferentes entidades como sejam na Igreja da Misericórdia e a Igreja da Vera Cruz.

No Teatro Aveirense salienta-se o espetáculo de Ballet Clássico "Giselle", o Concerto de

Natal do Conservatório de Música de Aveiro Calouste Gulbenkian e o Concerto Ano Novo e Reis da

Orquestra Filarmonia das Beiras.
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Para crianças e famílias terão lugar varias atividades de serviços educativos nos Museus de

Aveiro e no Teatro Aveirense.

No dia 2 de dezembro realizou-se a corrida e caminhada "OLl São Silvestre - Cidade de

Aveiro". A 16 decorreram atividades de Stand up Paddle no Canal Central - lago da Fonte Nova

pelas 12hOO.

Oprograma completo pode ser consultado no site da Autarquia em www.cm-aveiro.pt.

36 - Inauguração do Relvado Sintético da ARC Barroca

Teve lugar, no passado dia 03 de dezembro, a inauguração do novo Relvado Sintético da

Associação Recreativa e Cultural Barroca, com uma Festa organizada pela Câmara Municipal de

Aveiro e pela Associação, preparada para assinalar o momento histórico da maior importância.

Esta é uma importante aposta no desporto em geral, e no futebol de formação em particular,

capacitando o clube de condições para desenvolver a sua atividade principal, honrando um

compromisso de vários anos.

Em termos concretos, significa isto um investimento global de 160.000€, financiado pela

Câmara Municipal em três anos, com uma primeira tranche de 60.00OE em 2017, uma segunda de

50.000€ em 2018 eaúltimade igual valor em 2019.

37 - Substituição do deck do Canal do Côjo

Está em curso a empreitada de substituição do deck da esplanada do Canal do Côjo, um

novo investimento da Câmara Municipal de Aveiro na valorização do espaço público, com o objetivo

de potenciar o aparecimento de novas dinâmicas comerciais (como foram exemplo as esplanadas

recentemente licenciadas para o local).

A obra está a ser realizada pela empresa TOSCCA - Equipamentos em Madeira Lda. e

representa um investimento de aproximadamente 35.0000.
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38 - Intervenção no jardim do Bairro da Gulbenkian e Bairro da Bela Vista

Estão a decorrer os trabalhos da empreitada de qualificação do Jardim do Bairro da

Gulbenkian e intervenção paisagística no Bairro da Bela Vista, em Esgueira, numa intervenção de

92.212 € (acrescidos de IVA) a realizar pela empresa Nobre Objetivo - Construções Lda. com um

prazo de execução de 4 meses.

Após o investimento de 130.000€ na requalificação do Bairro da Gulbenkian realizado em

2016, no qual foram repavimentados os arruamentos, requalificadas as zonas de estacionamento e

circulação pedonal e reformuladaarede de abastecimento de água (pela empresa AdRA - Aguas da

Região de Aveiro), a CMA segue agora com a qualificação do Jardim do Bairro da Gulbenkian

visando a criação de um espaço mais acolhedor, criando novos percursos pedonais, instalando um

Parque Infantil esubstituindo algumas das árvores existentes.

Também com o objetivo de melhorar o ambiente urbano do Bairro da Bela Vista, com esta

obra a CMA vai criar dois novos espaços públicos com Parque Infantil e Zona de Estar ocupando

duas parcelas de terreno, sua propriedade, que ficaram livres após a demolição das habitações

socias devolutas aí existentes em estado de ruína.

Com esta obra vamos também dar um contributo para adinamização social ecomunitária do

Bairro da Bela Vista, o que se reveste de relevante importância para avivência desta área urbana.

39 - Reabilitação das coberturas do Museu Arte Nova e Museu da Cidade

A bom ritmo decorrem os trabalhos intervenção nas coberturas do Museu Arte Nova e

Museu da Cidade, em execução pela empresa Binómio Elevado, Técnicas de Engenharia e

Construção Lda., pelo preço de 112.528,29€ (acrescidos de IVA).

Recorrentemente a CMA tem registado problemas de infiltrações nos dois Museus,

obrigando em algumas situações ao encerramento dos espaços expositivos, o que provoca

constrangimentos objetivos na gestão dos espaços e dos visitantes, assim como danos no espólio.
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Com esta empreitada agora lançada serão reabilitadas as coberturas dos dois Museus,

dando seguimento à opção política de investimento regular da Câmara Municipal, devidamente

planificado ecom sustentabilidade financeira, na conservação e valorização do edificado municipal.

140 - Boletim Municipal

Damos conta de que se encontra disponível on-line a edição de novembro do Boletim

Municipal, objetivando a partilha sobre a atividade da Câmara Municipal de Aveiro nos últimos

meses.

Apublicação encontra-sedisponível nos seguintes Iinks:

htlps://issuu.com/municipiodeaveiro/docs/bm nov

http://www.cm-

aveiro.pt/www/templates/tabtemplate.aspx?id class=3469&TM=3469&SelectedTab=45860

41- CMA vence o prémio "Município Mais Azul" pelo segundo ano consecutivo

A Câmara Municipal de Aveiro venceu, pelo segundo ano consecutivo, ogalardão "Município

Mais Azul" atribuído pela Associação Bandeira Azul da Europa - ABAE, destacando-se

regionalmente na realização de Atividades de Educação Ambiental concretizadas no âmbito do

Programa Bandeira Azul.

Aveiro, apar com outros Municípios (Porto (Norte), Cantanhede (Centro), Mértola e Odemira

(Alentejo), Horta (Açores), Vila Real de Santo António (Algarve), Lourinhã (Tejo) eFunchal

(Madeira)) viu o seu trabalho desenvolvido na área da Bandeira Azul, destacado.

Para incentivar à melhoria das atividades de educação ambiental e para estimular uma

competição saudável entre os promotores de candidaturas ao programa Bandeira Azul, em 2016

começaram aser distinguidos os municípios mais azuis, ou seja, os municípios que em cada região
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obtêm melhor pontuação nas atividades de educação ambiental. Este ano foram avaliadas 734

atividades de educação ambiental.

42 - Apresentação das Grandes Opções do Plano e Orçamento

o Executivo Municipal, na Reunião de Câmara de 7 de dezembro, aprovou as Grandes

Opções do Plano (GOP) e o Orçamento da CMA para 2018, destacando-se as notas principais que

caraterizam as opções de gestão tomadas e que serão traves mestras da gestão da CMA no

próximo ano, tendo o Orçamento uma dimensão financeira total de 88,6 milhões de euros (M€),

destinando-se cerca de 21 M€ ao pagamento das dívidas com o empréstimo do Fundo de Apoio

Municipal.

Dos 58,6 M€ que integram as GOP, quase 50% respeitam a seis áreas prioritárias da

atividade da CMA, nomeadamente:

- Saúde: 1M€;

• Ria e Mar: 2,6 M€;

- Ação Social e Habitação Social: 2,8 M€;

- Cultura eTurismo: 4 M€;

- Educação: 6 M€;

- Qualificação Urbana (incluindo rede viária): 11,6 M€.

Uma parte relevante desses investimentos, cujas operações se encontram em diferentes fases

de desenvolvimento, é executada com a utilização de Fundos Comunitários do Portugal 2020, no

âmbito dos contratos já assinados, nomeadamente:

1. Educação: com a reabilitação da Escola Secundária Jaime Magalhães Lima em

Esgueira e da Escola 2D e 30 Ciclo João Afonso de Aveiro, assim como a nova Escola de 10 Ciclo de

São Bernardo integrada na EB 2,3, com fundo perdido de 2,4 M€;

2. Saúde: com a reabilitação das Extensões de Saúde de Aradas, Eixo, Oliveirinha,

São Bernardo eSão Jacinto, com fundo perdido de 0,5 M€;
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3. Cultura: com a reabilitação do Museu de Santa Joana e da Igreja das Carmelitas,

com um fundo perdido de 2M€;

4. Reabilitação Urbana I Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano da Cidade de

Aveiro (PEDUCA): com intervenções de qualificação de estradas, estacionamentos e outras áreas

do espaço público, construção de ciclovias, qualificação de edificios e ativação de novas funções da

Antiga Estação da CP, do Edifício Fernando Távora, e intervenções de qualificação dos Bairros

Sociais de Santiago, Griné e Caião, com fundo perdido de 11 M€;

5. Baixo Vouga Lagunar (operação gerida pela CI Região de Aveiro): com aconstrução

da Ponte Açude do Rio Novo do Príncipe e as obras do sistema de defesa primária do BVL, com

fundo perdido de 22 M€.

Devemos também destacar as obras em desenvolvimento pela Polis Litoral Ria de Aveiro,

nomeadamente aconstrução da Via Ecológica Ciclável (que vai ligar azona poente do Canal de São

Roque à margem sul do Rio Novo do Príncipe passando pelo Cais da Ribeira de Esgueira), assim

como intervenções na Reserva Natural das Dunas de São Jacinto (em especial a qualificação do

Centro de Visitação), e os Percursos da Pateira ligando os Parques Ribeirinhos do Carregal e de

Requeixo, com um investimento no Município de Aveiro de cerca de 2,5 M€.

A Educação manter-se-á com um desempenho intenso e enquadrado na elaboração e na

execução do PAEMA I Programa de Ação Educativa do Município de Aveiro 2018/2019, gerindo o

ano letivo 2017/2018 com instrumentos idênticos embora não formatados como PAEMA, por força

da ocorrência das Eleições Autárquicas 2017.

O trabalho de parceria e o enorme investimento na área da Ação Social e da Habitação

Social, será prosseguido e intensificado com a utilização dos instrumentos já disponíveis,

nomeadamente o Fundo de Apoio a Famílias eos investimentos integrados no PEDUCA. Vamos dar

continuidade ao importante trabalho com as IPSS's do Município de Aveiro, de apoio à sua atividade

e à legalização dos seus Equipamentos Sociais.

Utilizaremos o ano de 2018 (e seguintes) para consolidar a recuperação financeira da CMA,

assim como o seu processo de credibilização institucional, prosseguindo a redução da dívida com

contributos excecionais de receitas provenientes da venda de património, assim como o aumento da

capacidade de investimento, apostando no continuado crescimento turístico do Município de Aveiro
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com base nos seus valores ambientais e culturais, devidamente enquadrado na Região de Aveiro,

na Região Centro, em Portugal e na Europa.

Oprocesso segue agora para apreciação evotação da Assembleia Municipal.

43 - Pacote Fiscal do Município de Aveiro para 2018

O Executivo Municipal deliberou fixar, na sua Reunião de 7de dezembro, a taxa de IMI em

0,45% para os prédios urbanos e de 0,8% para os prédios rústicos, mantendo-se ovalor aplicado em

2017, que é o mais baixo valor legalmente possível para uma Câmara Municipal com Programa de

Ajustamento Municipal em execução. Foi também deliberada a aplicação de uma majoração da taxa

de IMI em 10% a aplicar aos prédios urbanos degradados (como instrumento de pressão para a

reabilitação), tendo tomado conhecimento do indeferimento pelo Fundo de Apoio Municipal da

continuação da aplicação do denominado IMI Familiar por considerar que a sua aplicação não tem

enquadramento legal, posição esta que tem adiscordância da CMA mas que tem de ser acatada.

Na mesma Reunião o Executivo Municipal deliberou também aprovar um conjunto de

propostas respeitantes a tarifas, taxas e impostos (Taxa Municipal de Direitos de Passagem 

TMDP; Derrama; Participação Variável do IRS, e atualização de taxas do RUMA e do RMTOR), para

estarem em vigor em 2018.

No que respeita à participação no IRS (que se mantém em 5%), à Derrama (que se

mantém em 1,5%), à Taxa Municipal deDireito de Passagem (TMDP, que se mantém em 0,25%),

as deliberações tomadas vão manter em vigor em 2018 os valores utilizados em 2017.

No que respeita à atualização de taxas do RUMA (Regulamento Urbanístico do Município

de Aveiro) e do RMTOR (Regulamento Municipal de Taxas e Outras Receitas) será feita a

atualização de 1,24% correspondente à aplicação da variação média do índice de preços ao

consumidor com referência aoutubro de 2017.

Os processos seguem para apreciação evotação da Assembleia Municipal.
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144- Empresas Municipais 2018

Embora em fase de liquidação o Executivo Municipal, na Reunião de 7 de dezembro,

deliberou aprovar o Plano e Orçamento da TEMA, da MoveAveiro eda AveiroExpo para 2018, sendo

que apenas aAveiroExpo terá uma atividade normal ecompleta em 2018 (em princípio, o seu último

ano completo de atividade), na senda da atividade desenvolvida em 2017 com um ritmo intenso e

um balanço muito positivo.

45 - ADASCA I atribuição de apoio ao investimento

Integrado no Programa de Apoio às Associações o Executivo Municipal deliberou aprovar,

na Reunião de Câmara de 7de dezembro, o apoio ao investimento, no valor de 1.000€ à Associação

de Dadores de Sangue do Concelho de Aveiro - ADASCA, com o objetivo de comparticipar a

aquisição de uma viatura com vista a proporcionar maior autonomia na promoção da dádiva de

sangue.

46 - Exodus Aveiro-Fest 2017 1apoio fmanceiro

O Executivo Municipal deliberou, na Reunião de Câmara de 7 de dezembro, aprovar a

atribuição de apoio financeiro no montante de 5.000€ à realização da ação pontual "Exodus Aveiro

Fest 2017", promovida pela Associação Gravity Motion, que contou com o apoio institucional e

logístico da CMA, eque se revelou um enorme êxito, tendo ficado já marcada aedição 2018.

Este apoio integra-se no âmbito do Programa Municipal de Apoio ao Associativismo.
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47 - Adenda ao Protocolo de Colaboração com Bombeiros Velhos e Novos de Aveiro

Considerando a data de aprovação do Programa de Ajustamento Municipal eo seu início da

execução com a gestão de múltiplas situações de constrangimento legal para o pagamento das

dividas das Empresas Municipais, o que justifica que ainda não foi possível proceder ao pagamento

das dívidas às Cooperações de Bombeiros do Município, o Executivo Municipal, na Reunião de 7 de

dezembro, deliberou aprovar, conforme previsto no Protocolo de Cooperação assinado com as

Corporações em fevereiro de 2017, a celebração de uma adenda acada Protocolo no valor unitário

de 40.0000.

48 - Adenda aos Constratos Interadministrativos de delegação de competências entre
a Câmara Municipal de Aveiro e as Juntas de Freguesia de Esgueira, Requeixo, Nossa
Senhora de Fátima e Nariz e Santa Joana

o Executivo Municipal deliberou aprovar, na Reunião de 7 de dezembro, as minutas de

Adendas aos Contratos Interadminstrativos celebrados em dezembro de 2016 entre a Câmara

Municipal de Aveiro e as Juntas de Freguesia de Esgueira, Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e

Nariz e a Junta de Freguesia de Santa Joana, delegando um conjunto de novas competências em

cada uma das referidas Juntas.

Face ao exposto a Adenda ao Contrato entre a CMA e a Junta de Freguesia de Esgueira

delega acompetência de pavimentação do exterior do Centro Cultural de Esgueira eaexecução das

instalações sanitárias de acesso público no Cemitério de Taboeira (representando um investimento

global de 6.519€). No que respeita à Junta de Freguesia de Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e

Nariz são agora delegadas as competências para a execução de um muro na Escola Primária de

Verba e de outro na Rua da Brenha, Povoa do Valado (representando um investimento global de

14.810,38€).
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Por último a CMA delegou na Junta de Freguesia de Santa Joana a competência para a

construção de passeios e muro na Rua dos Pinheirais (representando um investimento global de

2.588,75€).

Oprocesso segue agora para apreciação e votação da Assembleia Municipal.

49 - CARSURF I Protocolos de Apoio Desportivo entre a Fundação do Desporto e a
CMA

O Executivo Municipal deliberou ratificar, na sua Reunião de 7 de dezembro, os dois

Protocolos de Apoio Desportivo assinados entre a Fundação do Desporto e a Câmara Municipal de

Aveiro, referentes ao Centro de Alto Rendimento de Surf (CARSURF) em São Jacinto, no âmbito do

apoio ao desenvolvimento de projetas desportivos (14.500€) e à aquisição de equipamento

(10.0000) realizado no ano 2017, que têm estado em plena execução no âmbito da gestão e da

atividade do CAR Surf.

50 - Remodelação da Unidade de Saúde de Oliveirinha Iadjudicação

o Executivo Municipal deliberou tomar conhecimento, na Reunião de Câmara de 7 de

dezembro, do despacho do Presidente da CMA de adjudicação da empreitada de Remodelação da

Unidade de Saúde de Oliveirinha à empresa F. G. Silva, Lda. pelo preço de 158.483,84€ (acrescidos

de IVA) e um prazo de execução de 150 dias.

A presente intervenção tem como objetivo melhorar as atuais infraestruturas, adequando-as

às necessidades de prestação de cuidados de saúde primários, melhorando as condições térmicas e

de ventilação do ediflcio assim como afuncionalidade de alguns dos compartimentos existentes.

O investimento na Unidade de Saúde de Oliveirinha será cofinanciado pelos Fundos

Comunitários do Centro 2020, no âmbito do Pacto de Desenvolvimento e Coesão Territorial da

Comunidade Intermunicipal da Região de Aveiro.
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151 - Demolição do. Antigo. Armazéns da CMA

oExecutivo Municipal deliberou, na Reunião de 7de dezembro, adjudicar aempreitada para

demolição dos Antigos Armazéns da CMA (situados junto ao Centro Hospitalar do Baixo Vouga) à

empresa Urbiplantec - Urbanizações e Terraplanagens, Lda. pelo preço de 154.000€ (acrescidos de

IVA) e um prazo de execução de 180 dias.

Com esta operação de demolição será promovida a limpeza do espaço e construído,

provisoriamente, um novo parque de estacionamento, estando em paralelo aser dado seguimento à

execução do memorando "Mais Conhecimento Melhor Saúde em Aveiro" (entre a Universidade de

Aveiro, a Câmara Municipal de Aveiro e o Centro Hospitalar do Baixo Vouga, com o envolvimento

também da Universidade Nova de Lisboa e a Administração Regional de Saúde do Centro), assim

como pelo Protocolo de Cooperação entre a Câmara Municipal e o Sport Clube Beira-Mar, para a

utilização de toda a área dos terrenos integrados no Plano de Pormenor do Parque para

equipamento hospitalar (ediflcios e infraestruturas de suporte), apostando na criação de novas áreas

para ao Hospital, de um Hospital Escola e de um Centro Académico Cllnico, apoiada

fundamentalmente, na qualificação e ampliação de instalações existentes, no fomento do

empreendedorismo e da inovação nas áreas das ciências médicas, da saúde e da investigação,

melhorando os serviços de saúde e consequente qualidade de vida da população.

52 - Reabilitação do sistema de eclusas do Canal das Pirâmides

o Executivo Municipal deliberou ratificar, na Reunião de Câmara de 7 de dezembro, o

despacho do Presidente CMA de adjudicação da empreitada de Reabilitação do sistema de eclusas

no Canal das Pirâmides à empresa Correta Construções, Lda., pelo preço de 590.998,000

(acrescidos de IVA) eum prazo de execução de 180 dias.
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osistema de eclusas representa uma estrutura essencial para a gestão dos níveis de água

nos canais urbanos da Cidade de Aveiro e para asua navegação.

Atualmente o sistema apresenta um elevado estado de degradação colocando em risco a

gestão dos níveis de água no seu interior, sendo esta intervenção o segundo grande investimento

nas infraestruturas dos canais urbanos da Cidade de Aveiro (após a intervenção de substituição da

Ponte de São João).

53 - Nova Variante Rodoviária de Cacia

o Executivo Municipal deliberou ratificar, na Reunião de 7 dezembro. o despacho do

Presidente da CMA de aprovação da prorrogação de prazo da empreitada de construção da Nova

Variante Rodoviária de Cacia até ao próximo dia 28 de fevereiro de 2018.

A nova Variante Rodoviária de Cacia integra-se no Plano de Pormenor desta Zona Industrial

de Cacia representando um investimento total de cerca de 1.200.0000. cuja execução está em pleno

desenvolvimento, constituindo uma condição necessária para a construção da nova fábrica, para a

qualidade de vida dos residentes na zona nascente de Cacia e para a segurança dos automobilistas

que circulam naquela zona.

A bom ritmo decorrem os trabalhos de construção da nova Fábrica de Papel Tissue da NVG,

na sua primeira fase, concretizando um investimento de 121 milhões de euros (que criará 100 novos

postos de trabalho) perspetivando-se a sua entrada em funcionamento no segundo semestre de

2018.

54 - Requalificação do Parque Urbano de Santiago

oExecutivo Municipal deliberou ratificar, na sua Reunião de 7 de dezembro. o despacho do

Presidente da CMA de aprovação da prorrogação de prazo da empreitada de Requalificação do

Parque Urbano de Santiago até ao próximo dia 31 de dezembro.
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A Requalflcação do Parque Urbano de Santiago insere-se na estratégia de regeneração

urbana do PEDUCA - Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano da Cidade de Aveiro,

representando um investimento de 285.193,58€, objetivando a criação de novas dinâmicas e usos,

melhoramento do espaço verde e ligação e integração ao Parque da Cidade (Baixa de Santo

António, Infante D. Pedro, Parque dos Amores e Santiago).

55 - Estacionamento Tarifado de Aveiro Ialterações para 2018

Tendo em conta a boa implementação do Plano de Estacionamento Tarifado de Aveiro que

a Câmara Municipal de Aveiro tem vindo a concretizar desde 2015, o Executivo Municipal, na

Reunião de Câmara de 7 de dezembro, deliberou aprovar um conjunto de pequenas alterações para

o ano 2018, destacando-se apossibilidade de aquisição do cartão avençado (mensal) para utilização

nos parques de longa duração (PLD) representando um custo de 20€ mensal.

156-Banco Alimentar contra a Fome

Considerando a necessidade de colocação de um contentor provisório para utilização como

escritório durante o período de realização das obras de adaptação da nova Sede do Banco Alimentar

Contra a Fome de Aveiro, o Executivo Municipal deliberou aprovar, na Reunião de Câmara de 7 de

dezembro, a isenção da taxa de ocupação do espaço público do referido contentor (correspondente

a um valor de 610,85€).

O Banco Alimentar de Aveiro, em atividade desde 1997, tem promovido a recolha e

distribuição de toneladas de produtos, apoiando centenas de instituições na Região de Aveiro,

encontrando-se instalado no edifício onde até ao passado dia 01 de janeiro de 2017 também

operava aempresa municipal de mobilidade MoveAveiro.

Com o início dos trabalhos da empreitada do Centro Coordenador de Transportes de Aveiro

concretizou-se também a mudança de instalações do Banco Alimentar contra a Fome de Aveiro,
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numa operação apoiada pelos Serviços da Câmara Municipal de Aveiro, num processo exemplar de

articulação institucional entre as duas Entidades.

Importa ainda referir que a alteração de instalações representa uma oportunidade de

melhoraria das condições de armazenamento, incluindo a capacidade de armazenamento a frio,

assegurando que a atividade desenvolvida continua com os elevados padrões de qualidade do

serviço que a caracterizam.

No passado mês de setembro foi assinado um Protocolo de Cooperação financeira entre a

Câmara Municipal de Aveiro e o Banco Alimentar contra a Fome de Aveiro, para comparticipação da

renda do novo espaço representando um apoio anual de 12.0000.

57 - Comissão Municipal de Toponímia Iconstituição

Considerando que o Regulamento das Distinções Honoríficas, Chave de Honra e Toponímia

determina que o mandato da Comissão Municipal de Toponímia seja coincidente com o mandato

autárquico, o Executivo Municipal deliberou aprovar, na sua Reunião de 7 de dezembro, a

constituição da Comissão Municipal de Toponímia integrando como elementos o Presidente da

Câmara Municipal de Aveiro; o Vereador com os Pelouros da Cultura eTurismo, Mercados e Feiras,

Saúde, Toponímia e História Urbana; a Vereadora com os Pelouros da Ação Social e Obras

Particulares; os Presidentes das Juntas e Uniões de Freguesia; e os representantes das entidades

ADERAV, FEDRAVE e Universidade de Aveiro.

158 -Plano de Feira. e Mercado. 2018

Considerando que a realização do Artes no Canal - Mercado de Fusão, da Feira das

Velharias e da Feira dos 28 e as Mostras de Artesanato d'A Barrica, integram a programação anual

de eventos promovidos pela Câmara Municipal de Aveiro, assumindo um papel de relevo na

dinamização e desenvolvimento enquanto centros de comércio potenciadores da economia local, o

39



Executivo Municipal deliberou aprovar, na Reunião de Câmara de 7 de dezembro, o calendário de

Feiras e Mercados para o ano 2018 (de acordo com o estipulado no Regulamento de Feiras, Venda

Ambulante, Mercados eAtividades Diversas do Município de Aveiro).

Assim, o Artes no Canal-Mercado de Fusão realizar-se-á no segundo sábado de cada mês

(com edições extra considerando os ciclos de turismo nacional e internacional bem como as ações

culturais programadas em Aveiro). A Feira da Velharias terá lugar no 4.° domingo de cada mês e a

Feira dos 28 acada dia 28 de cada mês.

Promovendo as ações de cooperação institucional com A Barrica, o Executivo Municipal

tomou conhecimento das Mostras de Artesanato da Associação de Artesãos da Região de Aveiro

prevista para 2018, destacando-se o"Artesanato na Praça" que terá lugar na última semana de cada

mês.

59 - Intervenção na Rua Capitão Lebre (Aradas)

Considerando a existência de um estrangulamento na Rua Capitão Lebre na aproximação à

nova Rotunda do Botafogo, a Câmara Municipal negociou com o proprietário João Carlos Borralho a

cedência de uma pequena parcela do terreno que provoca o referido estrangulamento com o objetivo

de criar continuidade no passeio para circulação pedonal de ligação entre a rotunda e a zona

urbana, tendo como contrapartida a execução pela CMA de um novo muro de vedação em toda a

frente do terreno.

Assim, o Executivo Municipal, na Reunião de 7 de dezembro, deliberou ratificar o despacho

do Presidente CMA de aprovação do Protocolo de integração da parcela de terreno no domínio

público, estando neste momento adecorrer oconcurso público paraarealização da empreitada.
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60 - Programa da Orla Costeira - Ovar Marinha Grande I Declaração de alteração
por adaptação ao PDM

Considerando que o Programa da Orla Costeira - Ovar Marinha Grande abrange parte do

território municipal, nomeadamente na Freguesia de São Jacinto, o Executivo Municipal, na Reunião

de Câmara de 7 de dezembro, deliberou declarar a aprovação da alteração por adaptação do PDM

ao Programa da Orla Costeira - Ovar Marinha Grande e transmitir a Declaração à Assembleia

Municipal nos termos do artigo 121.0 Decreto-Lei n.080/2015 de 14 de maio.

OExecutivo Municipal deliberou também transmitir a aprovação da alteração à Comissão de

Coordenação e Desenvolvimento Regional do Centro.

61 - Delegação de Competência para compromissos plurianuais

O Executivo Municipal, na Reunião de Câmara de 7 de dezembro, deliberou aprovar a

delegação no Presidente da Câmara Municipal da competência da Assembleia Municipal de

autorização prévia para assunção de compromissos plurianuais nos termos do Regime Jurídico das

Autarquias Locais aprovado pela Lei n. 75/2013, objetivando aumentar a simplificação, celeridade

processual eeficácia no tratamento dos dossiers.

Adeliberação segue para apreciação pela Assembleia Municipal.

62 - Espaço Turismo e Museus Ivenda de produtos

O Executivo Municipal, na Reunião de Câmara de 7 de dezembro, deliberou aprovar um

novo Contrato de Consignação a celebrar no âmbito da venda de produtos,em consignação, na Loja

do Espaço Turismo e Museus, com Licínio Ferreira Amador (Livro "Tempos de Pesca em Tempos de
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Guerra, sobre o lugre bacalhoeiro afundado em 1942 por um submarino alemão), apostando na

promoção edisseminação do património cultural do Município de Aveiro.

63 - Participação do Presidente da CMA no Congresso da APAVT em Macau

o Presidente da Câmara Municipal de Aveiro, Ribau Esteves, marcou presença no 43°

Congresso Nacional da Associação Portuguesa das Agências de Viagens e Turismo (APAVT), que

reuniu de 23 a 27 de novembro, em Macau e que elegeu o Centro de Portugal como "destino

preferido" em 2018.

No encontro, que reuniu mais de 700 congressistas, sendo 650 portugueses, o Presidente

da CMA e também vogal do Turismo do Centro de Portugal, considerou a distinção como "um

incentivo para continuarmos a fazer todos mais e melhor pela nossa querida terra", aproveitando o

facto de sermos 'um país tão extraordinário porque temos um povo que sabe estar de forma

cativante. Esse éo nosso ativo principal".

A reunião magna da APAVT registou a maior afluência dos últimos 20 anos, tendo

ultrapassado todas as expectativas, o que obrigou pela primeira vez na história da associação, à

suspensão das inscrições.

64 - "Mission Day Aveiro" IJogo de realidade aumentada nas ruas de Aveiro

oMunicípio de Aveiro recebeu, no passado dia 9 de dezembro, a "Misson Day Aveiro" em

várias artérias da Cidade.

Trata-se de um evento oficial em Portugal para todos os jogadores de /ngress, um jogo de

realidade aumentada, desenvolvido pela Nianfic Labs, que implica a deslocação presencial de

jogadores de todo o mundo, para uma cidade, a fim de conhecer os seus locais, monumentos, arte
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urbana, pontos de interesse cultural, arquitetónicos, históricos ou sociais. Imagine-se um jogo cujo

tabuleiro de jogo éo mundo, onde os elementos que nos rodeiam podem fazer parte do jogo.

Podem ser obtidas mais informações em http://missiondayaveiro.pt e

http://events.ingress.com/MissionDaylAveiro

65 - Atividade de Leitur a na Biblioteca

Todas as quintas-feiras, e até 21 de dezembro, os polos de Leitura de Esgueira e Santiago

receberá ahora de conto, "Ouvindo o imaginário...".

Destinada a crianças dos 4 aos 1Oanos, a hora de conto irá despertar os sentidos através

da leitura de histórias.

No palo de leitura de Santiago a actividade acontecerá a 14 de dezembro e no palo de

Leitura de Esgueira no dia 21, sempre às 15hOO, a participação égratuita.

66 - Rua da Maritona e Rua Conselheiro Arnaldo Vídal ]Oliveirinha

Está em curso a empreitada de reabilitação da Rua da Maritona e da Rua Conselheiro

Arnaldo Vida (em Oliveirinha) representa um novo investimento da Câmara Municipal de Aveiro de

268.763,53€ aser executado pela empresa Paviazeméis - Pavimentações de Azeméis, Lda..

Além da alteração da solução do pavimento para betuminoso (eliminando o cubo de granito),

existirá também intervenção ao nível da rede de drenagem de águas pluviais, criação de zonas de

estacionamento e passeios, melhorando a segurança da circulação para peões e automóveis. Nesta

intervenção, e resultado do acordo estabelecido entre a Câmara Municipal de Aveiro e a Lusitânia

Gás, será instalada a rede de gás natural.
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67 - Condolências pela morte do "Atita"

A Câmara Municipal de Aveiro, enviou as mais sentidas condolências à Família, entes

queridos e aos amigos mais próximos, pela perda do nosso querido 'Atita' (Eduardo Raposo

Rodrigues).

Professor de natação e nadador-salvador, Dirigente dos Amigos do Parque, Mentor e Alma

do "Banho do Ano", Aveirense e Amigo, 'Atita' fica na história do Município e de muitos Aveirenses,

com uma marca incontornável em várias gerações da nossa sociedade.

Condecorado no passado dia 07 de dezembro pelo Presidente da República, com a Grã

Cruz da Ordem de Mérito Civil, uma das mais altas condecorações do País, a Câmara Municipal de

Aveiro enalteceu e agradeceu a vida do ATITA, de trabalho e dedicação às boas causas ligadas ao

seu Município, à sua região ea toda a População.

Aveiro, Paços do Município, aos 11 dias de dezembro de 2017

OPresidente da Câmara Municipal de Aveiro,--,_~

"
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